

# *Humedal Río-Máximo: el paraíso de los flamencos rosados*

---



Por: Fidel Alejandro Manzanares

Camagüey, 5 may (RHC) La Reserva de Fauna Desembocadura del Río Máximo, ubicada al norte de la provincia cubana de Camagüey, continúa como espacio preferido por los flamencos rosados en el Caribe.

El espacio, extendido por los municipios de Nuevitas y Minas, y que se integra al amplio archipiélago Sabana-Camagüey, figura como uno de los 22 lugares del Sistema de Áreas Protegidas de la región más extensa de Cuba, con 16 mil kilómetros cuadrados.

En el humedal también se reporta la mayor población del cocodrilo americano (*Crocodylus acutus*) de la costa norte de Cuba; en tanto la extensa comunidad de flamencos data de los años 50 del siglo pasado.

Cerca de 120 mil aves, de acuerdo con cálculos de expertos del Ministerio de Ciencia Tecnología y Medio Ambiente (Citma), pueden apreciarse en esa zona, solo en el período de reproducción.

Provenientes del norte, específicamente de Las Bahamas, y la Florida, llegan las grandes migraciones de esa especie de ave acuática, en búsqueda de agua dulce, fondos bajos y cenagosos, sitio ideal para la nidificación.

El proceso de tránsito de los flamencos se completa tras el apareamiento, cuando van hacia el sur y las jóvenes cría quedan custodiadas por otro grupo de adultos denominados "nodrizas"; los mismo propician herramientas de supervivencias.

En Río-Maximo se prohíbe matar o apresar los flamencos rosados, reyes de un delta arenoso de más de 22 kilómetros, declarado por la Unesco sitio Ramsar, por ser humedal de importancia internacional como hábitat de numerosas especies de aves acuáticas de la nación caribeña y de América.

El principal objetivo del Convenio Ramsar radica en el uso racional de los humedales mediante acciones locales, regionales y nacionales, gracias además a la cooperación internacional, como contribución al logro de un desarrollo sostenible en todo el planeta.

Especialistas del CITMA en Camagüey de conjunto con la dirección de Flora y Fauna, se encargan de la supervisión de Parques Nacionales, Reservas Ecológicas, Refugios de Fauna, y Elemento Natural Destacado, de acuerdo a las categorías; y entre ellos Río Máximo destaca entre los lugares de alta prioridad.

En Cuba la Convención entró en vigor el 12 de agosto de 2001; en la actualidad, la mayor isla de las Antillas cuenta con seis sitios designados como Humedales de Importancia Internacional, con una superficie de un millón 188 mil 411 hectáreas.

Entre los sitios Ramsar en Cuba destacan las Reservas de la Biosfera: Buenavista, ubicado al norte de la provincia de Sancti Spiritus; Ciénaga de Zapata, mayor humedal del Caribe insular, al sur de la provincia de Matanzas. **(Fuente: [PL](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/161609-humedal-rio-maximo-el-paraiso-de-los-flamencos-rosados>



**Radio Habana Cuba**